



Palabras en la celebración del Día de la Comunidad Universitaria en representación de los alumnos homenajeados en el acto

Rosa Ruiz Aragoneses

Acto de Santo Tomás de Aquino
Día de la Comunidad Universitaria
25 de enero de 2024

Palabras en la celebración del Día de la Comunidad Universitaria en representación de los alumnos homenajeados en el acto

Rosa Ruiz Aragoneses



*Señor Rector Magnífico,
Excelentísimo y Reverendísimo Señor
Nuncio Apostólico de Su Santidad en España,
Dignísimas Autoridades,
Profesores, Investigadores, Alumnos,
Personal de Administración y Servicios,
Señoras y Señores.*

Por alguna razón que se me escapa, hoy dirijo estas palabras de agradecimiento a toda la comunidad educativa de la Universidad Pontificia Comillas, en nombre del alumnado. En mi caso, como nueva doctora en teología sistemática y como alumna del máster de cuidados paliativos. Pero esta tarde se reconoce el trabajo en disciplinas muy diversas de las Ciencias Humanas y Sociales, del Derecho, la Economía, Ingeniería, Ciencias de la Salud...

Sin nombrar todas, creo que merece la pena explicitar esta mirada amplia y de conjunto desde el inicio. Porque así es siempre el saber: va mucho más allá de un cúmulo de datos y relaciones y aporta un logos, un sentido, un orden a cuanto existe. Quizá por eso solo puede ser global, diverso, universal, es decir, universitario. Como la propia vida es. Estudiar o investigar, si algún valor tiene, solo puede ser este: servir a la vida real, la única que existe. Y tan necesario será hacerlo con propuestas de telecomunicación y empresa como reflexionando sobre la familia, las migraciones, el trabajo social o la teología. Con rigor. Con libertad. Con sentido.

Acogemos agradecidos este reconocimiento, que no se hace solo a nosotros, estudiantes de grado, de máster y doctora-

do; también a quienes nos quieren y nos han acompañado, a quienes creen en nuestro trabajo. Puede ser una ocasión para hacernos conscientes de lo que esto supone y de elegir un modo de estar en el mundo. Porque, como todo en la vida, se puede hacer de muchas formas: buscando la competitividad o la cooperación; teniendo como objetivo una nota para cumplir el expediente o dando espacio a la creatividad, el rigor metodológico y una pizca de atrevimiento.

Creo que todos los que hemos recorrido este proceso podemos reconocer valores que el mismo hecho de aprender y dejarnos guiar por otros que nos preceden, nos han regalado. Valores que no siempre abundan, como la honestidad, la verdad, el esfuerzo, la perseverancia, la humildad. Y que al celebrarlo me lleva a preguntarme también qué entendemos por tener éxito. La RAE lo define como “resultado feliz de un negocio o actuación”. ¡Qué buen momento para no equivocarnos y no confundirlo! Éxito es un resultado feliz. Un premio solo es eso: un premio. Éxito es compartir los logros con quienes se alegran con nosotros. Es mirarnos por la mañana y sentirnos tranquilos con nosotros mismos. Es haber sido capaces de superar dudas y muchas horas de silencio aparentemente estéril, especialmente cuando investigamos o intentamos mostrar una nueva mirada ante cualquier tema o hipótesis que nos parece que podría aportar una brizna de progreso humano.

Celebrar el estudio y el trabajo intelectual es creer que merece la pena hacer lo que tenemos que hacer y ser quienes somos llamados a ser, también cuando nadie nos ve, cuando nadie parece que va a notarlo. Es un bien que podemos aportar a nuestra sociedad.

Celebremos y pongamos al servicio lo que hemos recibido, con pasión. Es apasionante aprender y todos somos alumnos, aprendices eternos. Ojalá no lo olvidemos nunca.

Que esta gratitud se convierta en búsqueda permanente allá donde la vida y nuestras decisiones nos lleven para hacer este mundo más humano, más amable, más lúcido, más de Dios.

Gracias por su atención.

Rosa Ruiz Aragoneses



Palabras en la celebración del Día de la Comunidad Universitaria
en representación de los alumnos homenajeados en el acto

25 de enero de 2024 | Alberto Aguilera, 23 | Madrid

